

Démarche : Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

Organisme : Direction Deeptech / i-PhD

Identité du demandeur

Email	
Civilité	
Nom	
Prénom	

Formulaire

Le Gouvernement organise le Concours d'innovation i-PhD afin de renforcer le développement entrepreneurial des chercheurs lauréats et soutenir le développement des projets accompagnés. Par le biais de ce concours, le Gouvernement souhaite ainsi que les découvertes scientifiques puissent bénéficier le plus rapidement possible aux citoyens et favoriser l'émergence d'un réservoir de talents entrepreneuriaux issus du monde de la recherche.

Il sera offert aux lauréats un service d'« accompagnement i-PhD ». Cet accompagnement se déroulera de juillet 2026 à juin 2027 et propose un programme exclusif alliant des sessions de coaching individuel et collectif, des formations et des séminaires "Learning Expeditions" en France.

Il est rappelé que le dépôt d'une candidature entraîne la reconnaissance et l'acceptation de toutes les clauses du règlement du concours par le candidat.

Les projets doivent exclusivement être déposés sur la plateforme de dépôt : <https://demarche.numerique.gouv.fr/>

All applications can be filled either in French or in English.

Dans le cadre de votre relation avec Bpifrance SA, des données à caractère personnel sont collectées et traitées par Bpifrance SA en sa qualité de responsable de traitement.

Les informations relatives aux traitements de données à caractère personnel mis en œuvre dans ce cadre sont disponibles dans nos politiques de protection des données sectorielles (merci de bien vouloir vous référer aux descriptifs de celles-ci pour prendre connaissance de celles applicables aux services vous concernant) accessibles à l'adresse suivante : <https://www.bpifrance.fr/protection-des-donnees>.

Ces politiques peuvent être modifiées et actualisées périodiquement pour refléter une évolution législative ou réglementaire ou pour répondre à nos obligations d'information au titre de la réglementation applicable en matière de protection des données à caractère personnel. Nous vous invitons à vous y référer régulièrement sur notre site.

Informations relatives au concours i-PhD

1. Une lettre de recommandation de votre Organisme de Transfert de Technologie de rattachement est indispensable pour pouvoir postuler (valable également pour les porteurs de projet accompagnés par un incubateur de la recherche publique).
2. Vous pouvez compléter votre dossier de candidature en français ou en anglais et l'enregistrer en brouillon pour le reprendre ultérieurement.

Votre projet / Your project

Nom du projet

Project Name

Porteur du projet / Project leader

Civilité

Title

☐ Mme

☐ M.

Nom du porteur de projet

Project leader's last name

Prénom du porteur de projet

Project leader's first name

Nationalité du porteur de projet

Project leader's nationality

Date d'obtention du doctorat

(Date prévisionnelle pour les doctorants)

Year of PhD completion (or anticipated thesis date)

Adresse de messagerie électronique du porteur de projet

(Cette adresse sera utilisée pour l'ensemble des échanges avec Bpifrance)

Email address (This address will be used for all communications from Bpifrance)

Coordonnées téléphoniques du porteur de projet

Project leader's phone number

Région du porteur de projet

Project leader's region

Département du porteur de projet

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

Project leader's department

Adresse postale du porteur de projet

Adresse postale utilisée pour la correspondance du concours i-PhD.

Home address - used for i-PhD correspondence

Votre laboratoire de recherche / Your research laboratory

Nom de votre laboratoire de recherche

Laboratory name

Région de votre laboratoire de recherche

Laboratory - Region

Nom/Prénom du directeur de laboratoire

Laboratory director - name and first name

Email du directeur de laboratoire

Laboratory director - email

Tutelles (Informations affichées dans le livret i-PhD pour les lauréats sélectionnés)

Supervising authorities (information published in the i-PhD book of laureates)

Votre Organisme de Transfert de Technologie (OTT) / Your Technology Transfer Officer

Nom de votre organisme de transfert de technologie

Technology transfer officer - Name

Région de votre organisme de transfert de technologie

Technology transfer officer - Region

Département de votre organisme de transfert de technologie

Technology transfer officer - Department

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

Nom/Prénom de l'accompagnateur du projet au sein de votre organisme de transfert de technologie
Technology transfer officer - Representative name

Adresse email de cet accompagnateur
Technology transfer officer - Representative email

Etes-vous également accompagné(e) par un incubateur de la recherche publique ?
Are you also supported by a public research incubator?

Cochez la mention applicable

☐ Oui

☐ Non

Incubateur de la recherche publique / Public Research Incubator

Nom de votre incubateur de la recherche publique
Public research incubator - Name

Région de votre incubateur de la recherche publique
Public research incubator - Region

Nom/Prénom de votre accompagnateur du projet au sein de l'incubateur de la recherche publique
Public research incubator - Representative name/first name

Adresse email de cet accompagnateur
Public research incubator - Representative email

Etes-vous rattaché à un PUI (Pole Universitaire d'Innovation) ?
Are you connected to a PUI ?

Cochez la mention applicable

☐ Oui

☐ Non

Nom de votre PUI de rattachement
PUI - Name

Cochez la mention applicable, une seule valeur possible

☐ PUI Alsace (PUI-A)

☐ PUI Alliance Sorbonne Université

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

☐ PUI BFC

☐ PUI Blue Box

☐ PUI Bordeaux

☐ PUI Campus Innovation de l'Université de Rennes

☐ PUI CAP I-TERR

☐ PUI CY Transfer

☐ PUI Grenoble Alpes

☐ PUI IMPULSE

☐ PUI InnoRem

☐ PUI Innovation Alliance UPS - Université Paris-Saclay

☐ PUI IP3 (IP CUBE)

☐ PUI Lille (L-Vorteks)

☐ PUI Loire Valley Innov

☐ PUI Med'Innov

☐ PUI Montpellier

☐ PUI Nantes Université

☐ PUI Normandie

☐ PUI Open Campus Innov

☐ PUI Polaris/UNYS

☐ PUI Pôle PSL Innovation

☐ PUI Predict

☐ PUI Provence

☐ PUI Seville

☐ PUI Sud Aquitaine Innovation

☐ PUI Université Toulouse Innovation

☐ PUI Valiotech

☐ PUI Valocité

Projet de création de startup / Startup project

Présentation synthétique du projet

600 caractères MAXIMUM - NON CONFIDENTIEL (Cette présentation sera utilisée pour le livret des lauréats)

Project summary - 600 font characters MAXIMUM - NON-CONFIDENTIAL (These summaries will be used in the laureates booklet)

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

Domaine technologique visé

Targeted technological domain

Cochez la mention applicable, une seule valeur possible

- ☐ Electronique, Traitement du signal & Instrumentation (Electronics, Signal Processing & Instrumentation)
- ☐ Matériaux, Mécanique & Procédés industriels (Materials, Mechanics & Industrial Processes)
- ☐ Numérique, Technologies logicielles & Communication (Digital, Software & Communication Technologies)
- ☐ Technologie médicale (Medical Technology)
- ☐ Chimie & Environnement (Chemistry & Environment)
- ☐ Pharmacie & Biotechnologies (Pharmaceuticals & Biotechnology)

Avantage technologique / facteur différenciant

Etat de l'art académique et industriel concernant votre technologie - forces, faiblesses et gains attendus. (3000 caractères maximum)

Academic and industrial state of the art on your technology - strengths, weaknesses and expected gains. (3000 font characters maximum)

Marchés visés / potentiels de valorisation

Première indication des marchés cibles (segments d'utilisateurs ou clients cibles), et des problèmes que votre solution aiderait à résoudre. Principaux concurrents et avantages concurrentiels attendus. N'hésitez pas à préciser si vous avez déjà échangé avec des acteurs ou clients de vos secteurs cible. (3000 caractères maximum)

Initial indication of targeted markets and future applications (first ideas of user segments or target customers, and value they could see in your solution), main competitors and expected competitive advantages. Feel free to specify if you have already discussed with some actors or potential clients of your target markets. (3000 font characters maximum)

Maturité technologique

Niveau de TRL (maturité technologique) : premiers résultats, développement du produit (recherche, prototype testé, etc.) (3000 caractères maximum)

Technological maturity TRL : initial results, product development (research, prototype development and test, etc.) (3000 font characters maximum)

Propriété intellectuelle

Éléments concernant la mise en place de protection de la Propriété Intellectuelle (marques, brevets, etc.) (3000 caractères maximum)

Intellectual property status (brands, patents, etc.) (3000 font characters maximum)

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

Impact - Environnement

Réflexion sur l'impact environnemental du projet (impacts positifs et négatifs à détailler) (3000 caractères maximum)
Détaillez les impacts positifs et négatifs que vous considérez en mentionnant par exemple les impacts en termes d'atténuation du changement climatique, d'adaptation au changement climatique, d'utilisation durable et protection des ressources aquatiques et marines, d'optimisation de la consommation des ressources matières, de réduction des déchets, de lutte contre la pollution de l'air ou de l'eau, de protection et restauration de la biodiversité et des écosystèmes.

Considerations on the environmental impact of the project (positive and negative impacts to be considered) (3000 font characters maximum)

Detail the positive and negative impacts that you consider, explaining impacts in terms of climate change mitigation, climate change adaptation, sustainable use and protection of aquatic and marine resources, optimisation of material resource consumption, waste reduction, decreasing air or water pollution, and protecting and restoring biodiversity and ecosystems.

Impact - Souveraineté

Réflexion sur l'impact de votre projet sur les enjeux de Souveraineté français (Par exemple : projet permettant de renforcer l'autonomie stratégique de la France et de l'Europe dans des secteurs technologiques clés, contribuant à la réduction des dépendances critiques ou favorisant le développement d'innovations de rupture à fort enjeu géopolitique et industriel) (3000 caractères maximum)

Considerations on the project impact on French Sovereignty priorities (e.g.: reinforcement of France and Europe strategic autonomy on key technological ambitions, contributing to the reduction of critical dependencies or fostering the development of breakthrough innovations with high geopolitical and industrial stakes). (3000 font characters maximum)

Présentation de l'équipe

Avez-vous une équipe déjà constituée sur ce projet ? Quels sont les différents profils de votre équipe ? Comment projetez-vous l'évolution de cette équipe dans les 12 prochains mois ? (3000 caractères maximum)

Do you already have a team in place for this project ? What are the different profiles of your team members ? How do you project the evolution of this team in the next 12 months ? (3000 font characters maximum)

Validations techniques et marché attendues sur les 12 prochains mois

Verrous à lever ou avancées attendues (résultats/livrables/avancées attendues en termes de recherche). (3000 caractères maximum)

Challenges to address, expected progress (results, deliverables, outcomes). (3000 font characters maximum)

Motivation pour l'entrepreneuriat et le concours i-PhD / Motivations for entrepreneurship and i-PhD contest

Motivations principales pour démarrer une aventure entrepreneuriale et attentes vis-à-vis du concours i-PhD (3000 caractères maximum)

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

Main motivations for an entrepreneurial project and expectations regarding the i-PhD contest (3000 font characters maximum)

Starthèse et formations en entrepreneuriat

Avez-vous déjà participé au programme Starthèse ?

Have you ever participated in the Starthèse programme?

Cochez la mention applicable

☐ Oui

☐ Non

Avez-vous déjà été lauréat national Starthèse ?

Have you ever been a national Starthèse laureate?

Cochez la mention applicable

☐ Oui

☐ Non

Si oui en quelle année ?

If yes, in which year ?

Pouvez-vous préciser le nom du programme Starthèse concerné ?

Can you specify the name of the Starthèse programme concerned?

Avez-vous déjà suivi une formation en entrepreneuriat ?

Have you ever followed an entrepreneurship training programme?

Cochez la mention applicable

☐ Oui

☐ Non

Si oui, quels sont les noms des formations en entrepreneuriat que vous avez déjà suivies ?

If so, what are the names of the entrepreneurship training courses you have attended?

Pièces jointes / Attachments

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Document de présentation du projet (Powerpoint)

Document de présentation du projet d'une dizaine de slides maximum permettant de présenter les éléments suivants:

- Projet de startup et proposition de valeur associée
- Marchés visés (différents segments d'utilisateurs ou clients cibles, et leurs problèmes que votre solution aiderait à résoudre)
- Analyse de la concurrence&#amp; Avantages technologiques

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

- Maturité technologique (TRL, premiers résultats, etc.)
- Potentiels de valorisation possibles / Propriété intellectuelle
- Ecoresponsabilité
- Equipe
- Prochaines étapes / priorités pour les 6 prochains mois

Project presentation of no more than ten slides covering :

- Start-up project and associated value proposal
- Target markets (first ideas of user segments or target customers, and value they could see in your solution)
- Competitive analysis and technological advantages
- Technological maturity (TRL, first results, etc.)
- Technology transfer options / Intellectual property
- Eco-responsibility
- Team members
- Next steps / priorities for the next 6 months

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Lettre de recommandation de votre OTT de rattachement

Un exemple de lettre de recommandation est disponible ci-dessous.

Si vous ne connaissez pas votre OTT de rattachement, Bpifrance peut faire le lien avec celle-ci, n'hésitez pas à nous contacter i-phd@bpifrance.fr.

Si vous êtes accompagné par un incubateur de la recherche publique, vous devez également obtenir une lettre de recommandation de votre OTT de rattachement.

A template of recommendation letter is available below.

Should you now know your Technology Transfer Organisation, Bpifrance can facilitate the connection, feel free to contact us at i-phd@bpifrance.fr.

Should you be supported by a public research incubator, you must also obtain a letter of recommendation from your affiliated Technology Transfer Organisation (OTT).

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Justificatif du statut de « jeune docteur »

- Pour les jeunes docteurs : copie du diplôme de thèse ou du procès-verbal de soutenance,
- Pour les doctorants : attestation provisoire de dépôt (signée par l'école doctorale ou via le portail ADUM) ou un certificat de scolarité (si pas d'attestation provisoire de dépôt)
- For recent PhD graduates : a copy of the thesis diploma
- For PhD candidates : a provisional certificate of submission (signed by the doctoral school or via the ADUM portal) or an enrollment certificate (if a provisional certificate of submission is not available).

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Curriculum vitæ du porteur de projet

Project leader curriculum vitæ

Justificatif d'identité (CNI, passeport ou titre de séjour en cours de validité)

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Justificatif de domicile de moins d'un an

Proof of residence dated within the last year

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Lettre de recommandation de votre incubateur de la recherche publique

Dans le cas où vous êtes accompagné par un incubateur de la recherche publique, une lettre de recommandation de ce dernier est recommandée. (document facultatif)

Should you be supported by a public research incubator, you may want to join a letter of recommendation from your incubator. (non mandatory)

Appel à candidatures - Concours i-PhD 2026

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Lettre de recommandation de votre laboratoire

(facultatif)

Letter of recommendation from your laboratory (non mandatory)

Pièce justificative à joindre en complément du dossier

☐ Autre pièce justificative

Oraux de candidature

Préférez-vous réaliser votre oral de candidature en français (ou en anglais ?) - Oraux de candidature : Semaine du 16 juin

For English-speaking candidates : do you prefer to conduct your oral interview with Jury members in French or English? - Orals to be conducted : Week of June 1st

Cochez la mention applicable, une seule valeur possible

☐ Oral en Français (French)

☐ Oral en Anglais (English)

Si vous êtes sélectionnés pour un oral de candidature, avez-vous des indisponibilités sur la semaine du 1er Juin ?

Cochez la mention applicable

☐ Oui

☐ Non

Quelles sont vos indisponibilités pendant la semaine du 1er Juin ?

If you are invited for an oral, are you unavailable at some moments during the week of June 1st?

Cochez la mention applicable, plusieurs valeurs possibles

☐ 1er juin matin

☐ 1er juin après-midi

☐ 2 juin matin

☐ 2 juin après-midi

☐ 3 juin matin

☐ 3 juin après-midi

☐ 4 juin matin

☐ 4 juin après-midi

☐ 5 juin matin

☐ 5 juin après-midi